

EN ORIENTE

Vaticinan lluvias y marejadas asociadas al huracán Irene

Orfilio Peláez

Aunque los modelos sugieren que el centro del huracán Irene cruzará al norte y ligeramente alejado de la región oriental del país, se mantiene una estrecha vigilancia sobre su futura evolución y trayectoria, debido a la afectación indirecta que pudiera ocasionar allí durante el día de hoy y mañana, subrayó el doctor José Rubiera, jefe del Centro de Pronósticos del Instituto de Meteorología.

Según precisó el especialista, habrá un incremento de las marejadas con peligro para la navegación en la costa norte oriental, y el inicio de inundaciones costeras de ligeras a moderadas en ese propio litoral de la provincia de Guantánamo. Asimismo, las lluvias pueden ser fuertes e intensas desde la noche en zonas montañosas y otras localidades.

Convertido en el primer huracán de la presente temporada ciclónica en la cuenca del Atlántico tropical (a las seis de la tarde de ayer tenía vientos máximos sostenidos de 130 kilómetros por hora y una presión mínima central de 988 hectopascal), Irene avanzaba anoche hacia el oestenoeste por los mares al norte y cerca de la República Dominicana.

De mantener la trayectoria vaticinada, este martes se aproximaría de manera gradual a las Bahamas orientales, con posibilidades de ganar en organización e intensidad en las próximas 24 horas, mientras prosigue su

rumbo en dirección a la parte central del citado archipiélago.

ESTRECHA VIGILANCIA HIDROLÓGICA EN GUANTÁNAMO

La alta humedad presente en el suelo de la provincia de Guantánamo, como consecuencia de tres meses continuos con significativo régimen de precipitaciones, obliga a mantener estrecha vigilancia hidrológica (especialmente de las presas) ante las posibles lluvias del huracán Irene, las cuales pudieran provocar inundaciones en algunas zonas.

Según la red informativa de Recursos Hidráulicos las lluvias de junio y julio rebasaron la media histórica en este oriental territorio, mientras los días transcurridos de agosto reportan el 82,5 % de la media para ese mes.

Esas precipitaciones provocaron el llenado de las principales presas guantanameras, entre ellas La Yaya y Jaibo, que mantienen su vertimiento; y Faustino Pérez, la cual almacena 25,5 millones de metros cúbicos de 26 permisibles. Los Asientos, por su parte, acumula 14,9 millones de metros cúbicos de 17,5 posibles y Pozo Azul 8,3 de 14,8. La provincia embalsa el 97,2 % de su capacidad total.

Ante la nueva amenaza meteorológica el Sistema de Recursos Hidráulicos en la provincia se mantiene activado, informó a **Granma** Juan Carlos González Dalmáu, subdelegado técnico de ese organismo.

(Jorge Luis Merencio Cautín)



Las precipitaciones provocaron el llenado de la presa La Yaya que mantiene su vertimiento.

Información sobre matrícula del grado 12 en la Universidad de La Habana

A los alumnos (as) de la región occidental que obtuvieron plazas para cursar el grado 12 en la Universidad de La Habana en el curso 2011-2012, se les orienta lo siguiente:

La matrícula y la reunión con los padres, se efectuará en el edificio de la Facultad de Derecho en la Colina Universitaria, los días:

- 30 de agosto (martes) a las 9:30 a.m., para la carrera de Matemática.
- 31 de agosto (miércoles) a las 9:30 a.m., para la carrera de Física.
- 1 de septiembre (jueves) a las 9:30 a.m., para la carrera de Biología.
- 2 de septiembre (viernes) a las 9:30 a.m., para la carrera de Química.

Para realizar este proceso, los alumnos(as) seleccionados presentarán los documentos siguientes: certificado de notas, carné de identidad (debidamente actualizado) y 4 fotos tipo carné. Es importante puntualizar que sin la presentación de estos documentos no será posible cumplimentar la matrícula.

Los alumnos(as) residentes en las provincias de Pinar del Río, Matanzas, Mayabeque y Artemisa podrán ubicarse en la residencia que les corresponde, una vez matriculados.

Dirección Docente Metodológica
Universidad de La Habana



FOTO: RAÚL LÓPEZ

Aumenta presencia juvenil en labores agrícolas

Juan Varela Pérez

De los 22 918 jóvenes que participan hoy en labores agrícolas más de 10 000 lo hacen tras acogerse a los beneficios del Decreto-Ley 259, mediante el cual el Estado cubano entrega en usufructo tierras ociosas.

María Mercedes Santana, del buró nacional de la ANAP, informó a **Granma** que la cifra, muy superior a otras etapas, irá en aumento en la medida en que las tierras sin explotar sean asignadas.

Se trata, dijo, de un incremento que enriquece las filas campesinas y le imprime otra dinámica al sumar personal calificado.

Existen 1 124 brigadas juveniles campesinas que apoyan, en variados frentes, a las

cooperativas de crédito y servicios y de producción agropecuaria.

Entre los jóvenes destacan 3 775 mujeres que, junto a los hombres, laboran en cultivos varios y en la ganadería.

Los 522 comités de base de la Unión de Jóvenes Comunistas integrados a la juvenil fuerza con más de 4 100 militantes tienen, entre sus tareas, la elaboración de planes objetivos, el cumplimiento de estos en calidad, variedad, entrega según los convenios, y el buen aprovechamiento de los recursos.

Al cierre del primer semestre del año Holguín, Camagüey y Villa Clara, sobresalían en la suma de jóvenes incorporados al sector.

Rutas por el heroísmo

Eduardo Palomares Calderón

SANTIAGO DE CUBA.—Reconocida por sus valores patrióticos y culturales, esta ciudad ha complementado sus opciones de este caluroso verano con las Rutas por la Historia, convocadas por el Centro Provincial de Patrimonio.

Partiendo de la experiencia aportada por un viaje a través de los orígenes históricos de la villa, que auspiciara el Museo Emilio Bacardí el pasado año, en el 2011 quedaron organizados cuatro recorridos: Amanecer de Verde Olivo, Tras las huellas de Frank País, Del Moncada a la Victoria, y la fundacional Orígenes.

Haydée González, metodóloga del Centro de Patrimonio, explicó que en aproximadamente tres horas los recorridos posibilitan el contacto directo con la historia.

De esa forma, quien desee Amanecer de Verde Olivo partirá desde el Museo de la Lucha Clandestina, en un itinerario que incluye el Memorial Vilma Espín, la Placita de los Mártires, el Callejón del Muro, donde cayera asesinado Frank País y las casas de Tony Alomá y Pepito Tey, así como sitios relacionados con el Levantamiento Armado del 30 de Noviembre.

Tras las huellas de Frank País permite conocer la casa museo que lleva su nombre y otros lugares vinculados con el legado revolucionario del líder estudiantil y jefe de la lucha clandestina.

Dedicado a los acontecimientos del 26 de Julio de 1953, Del Moncada a la Victoria comienza en la histórica Posta-3 atacada por el grupo de asaltantes comandado por Fidel, continúa por el Palacio de Justicia tomado por Raúl, el parque museo Abel Santamaría instalado en el antiguo Hospital Civil, y concluye en el museo de Ciudad Escolar 26 de Julio, que acoge la otrora fortaleza militar.

Orígenes, permite un acercamiento a la fundación de la villa por Diego Velázquez, que comprende el Museo Emilio Bacardí, la antigua Plaza de Armas (Parque Céspedes), la Catedral y otras interesantes construcciones ubicadas en el centro histórico.

Debido a la acogida, se prevé mantener algunos de los recorridos a lo largo del año, así como introducir otros dos que centrarán el interés en torno a la bahía hasta el Castillo del Morro, y el Segundo Frente Oriental Frank País, que culminará en el impresionante mausoleo a sus héroes y mártires en Loma de Mícaro, Mayarí Arriba.